

EL AFRICA

Periódico semanal de las Posesiones Españolas

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Centa.—Un mes.
Provincias.—Trimestre.
Extranjero.—Año.
Virtuales.—CINCO pesetas extra

RELACION
de los señores que han contribuido para la construcción de un Cenotafio a la memoria de D. Rafael Orozco Fernandez, en el terreno concedido a perpetuidad en el Cementerio de Santa Catalina, por el Ilustre Municipio de esta Ciudad.

- Suma anterior 405.50
- Enrique Santos Acebedo 1.00
- Antonio Buscató Ventura 2.50
- Miguel Calderón 2.00
- Francisco Almenara Va lle 2.50
- Ramon Monasterio 1.00
- Rafael Horguía 10.00
- Enrique Lati 0.25
- Emilio Noguerol 2.50
- José Gómez Almela 2.00
- Salvador Aranda 1.50
- Buena Ventura Gomez 1.50
- Salvador Moreno 0.50
- Manuel Mendez Martin 0.50
- Antonio Mendez 0.78
- Ricardo Ruiz Romero 0.50
- Alberto Guadalupe 1.00
- Antonio Blanco Mérida 2.00
- Francisco Flores Gallar 2.50
- Antonio Luque Gallardo 0.50
- José Arboleda 1.00
- Antonio Becerra 1.00
- José Camarero Martos 0.50
- Enrique Hubert Carbal 5.00
- Antonio Llevot Forques 0.50
- José Camarero Gómez 0.50
- Miguel Traverso 0.50
- Vicente Muñoz Roman 0.50
- José Lopez Gimenez 1.00
- Antonio Puyol Viso 1.00
- Francisco Aguilera Ruano 0.25
- José González Escano 1.00
- Pedro Gonzalez Blanco 1.00
- Diego Galvez 0.50
- Juan Vilag Pernas 0.50
- Ramon Flores Gallardo 1.00
- José Barrios 1.00
- Enrique Barnal 0.50
- Diego Clemente 0.60
- Ramon de la Cruz 0.50
- José Barrios 0.50
- José Torres Rovira 2.50
- Esteban Pozo Tejedor 0.50
- Juan Benza 0.50
- Diego de la Rubia 0.10
- Francisco Mendoza Gui 2.00
- Marciano Cia 1.00
- José Guerra 2.00
- Rafael Gamez 2.50
- Antonio Otoro 5.00
- Celéstino Garcia Fernán 25.00
- Suma 501.48

Al Cesar lo que es del Cesar

Tiempo, mucho tiempo hacia que se dejaba sentir en esta Ciudad un malestar que apenando los ánimos, introducía honda perturbación moral y material en todos y cada uno de sus organismos.
No hemos de señalar las causas generadoras de tal estado de cosas por que bien sabidas están, ni he-

mos de ser, nosotros, los que vuelvan la cara a un pasado, que razones de prudencia aconsejan olvidar. Mirémos al presente, que mas alagüeño augura a estos pacíficos habitantes un porvenir de paz y tranquilidad.

Hace pocos dias que se hizo cargo del mando de esta plaza el nuevo Comandante General Sr. Aguilar, y con tacto exquisito, con penetración admirable, ha sabido poner término, quizás para siempre a una situación que mas que difícil iba haciéndose imposible.

Esta obra, que seria por si sola justo título para el agradecimiento de un pueblo, no es la única a que dedica el General Aguilar sus energías y buenos deseos.

Sabemos que de acuerdo con el Ayuntamiento proyecta importantes mejoras de embellecimiento y ornato que serán de posible realización contando con su valiosísimo concurso. Tambien se ocupa con plausible celo y actividad en la reorganización de todos los servicios militares y demás que están bajo su inspección, notándose ya en muchos de ellos su acertada y moralizadora gestión.

Dados los buenos auspicios con que inicia su mando en esta plaza el General Aguilar, no es aventurado suponer que con el acierto hasta aquí demostrado sabrá abordar y resolver otros áridos problemas que afectan hondamente al Comercio de esta Ciudad, que no desconoce el derecho que todos tienen de asociarse para los fines de la vida ó la defensa de sus intereses, pero que entiende que este derecho no alcanza a perjudicar los intereses de los demás.

Interpretando fielmente los sentimientos de esta población, damos las mas expresivas gracias al digno General Aguilar por el interés que demuestra en todo cuanto afecta al bienestar y prosperidad de Ceuta y al Sr. Ministro de la Guerra por su acertada elección al designarlo para este difícil cuanto importante mando.

LA BAHIA DE BENZÚ

Error y bien grande fué, el de la comisión de límites despues de la gloriosa campaña del 60 al no incluir como territorio de España la hermosa bahía de Benzú.

Todos los escritores tanto militares como civiles que se han ocupado

de tan importante asunto, han lamentado como es consiguiente tan sensible descuido por considerar su importantísimo valor estratégico para la seguridad de esta plaza.

Con poquísimos esfuerzos y en un plazo relativamente corto, esta magnífica bahía seria posesión de España, asegurando para siempre esta orilla del Estrecho contra cuanto la ambicionan.

En el presente artículo vamos a demostrar que la bahía de Benzú, aunque por el tratado mencionado del 60 no es completamente nuestra, ni por los acuerdos de los plenipotenciarios, Españoles y Marroquies que señalaron los respectivos límites, en realidad lo es.

A esa prensa peninsular que tan benevola acogida dá a nuestros escritos, a esos diarios de gran circulación que nos ayudan en empresa tan patriótica, encomendamos estas líneas, para que siguiendo prestándonos su ayuda podamos de una vez entrar en el verdadero camino de nuestra regeneración y comenzar una política mas española en esta parte del Africa.

Pasado al notable bajo de Benzú como a unos doscientos metros de la bahía termina nuestro territorio por la parte que mira hacia el Estrecho, despues existe una zona de doscientos metros considerada como neutral, luego el dominio de España despues de cojer un trozo de la bahía se estiende aún mas allá ó sea a ese terreno neutral.

Tanto el fuerte de Benzú como el de Aranguren magníficamente situados dominan la bahía y la punta del Leon, lengua de tierra que penetra mas de un kilómetro en el mar y que con la isla de las palomas en Tarrifa forma el verdadero Estrecho (unos escasos 18 kilómetros.)

Solo un pequeño esfuerzo, la construcción de unas cuantas baterías en las peñas en donde nuestros fuertes están enclavados, serian muy suficientes para asegurarla en nuestro dominio a mas de constituir un gran peligro para cuantos buques vengan del Océano con dirección al Mediterráneo.

Sabiendo lo que son estas costas, y observando que ninguna embarcación navega por medio del canal sino que por el contrario, se inclina a la parte de España, ó bien a las costas de Marruecos; se comprende fácilmente la superioridad que nos daría el establecer tanto en las peñas de Benzú como en Torre Blanca algunas baterías.

Cuando la última guerra con América y ante el temor de un ataque a esta plaza, de prisa y corriendo como se dice vulgarmente se construyeron en los indicados sitios algunas baterías, pero que sin llegar a colocarse ninguna pieza, han pasado dos años desde entonces y Benzú sigue sin artillería, esperando únicamente otro conflicto quizás para colocarlas.

Dá pena y vergüenza tales abandonos; a nuestros estimados colegas de Madrid dedicamos estas líneas para que con sus poderosas influencias consigan lo que tantos años inútilmente solicitamos.

Un pequeño esfuerzo como al principio decimos, la seguridad de Ceuta será completa, y la bahía de Benzú nos pertenecerá.

DE PARIS

GRECIA É INGLATERRA

Hemos hablado varias veces de las simpatías que en favor de Inglaterra se manifestaban en la prensa helénica desde el principio de la guerra del Africa del Sur, y habiamus visto con extrañeza al que ese pequeño pueblo que ha luchado siempre con tanto valor por sus libertades, se hubiera puesto del lado de los opresores dándole varias muestras de su amistad.

Dos periódicos griegos parecen haberlo comprendido, y despues de las manifestaciones que tuvieron lugar en Atenas al recibirse la noticia de la victoria de Roberts y de la capitulación de Cronje, el Asty, el Neólogos y otros periódicos publicaron artículos por los cuales forzoso nos es felicitarlos.

A pesar de nuestros sentimientos de gratitud para con los Ingleses, dice el Asty en su número del primero de Marzo, esas manifestaciones con las que se celebran las derrotas de un pueblo heroico que pelea para defender su libertad y su hogar, no son del caso y no honran a Grecia.

Los organizadores de esas demostraciones deben comprender que, con esas manifestaciones y las descripciones que de ellas se hacen, nada ganan, ni siquiera el aprecio de los ingleses.

No hacemos sino atraernos la animadversión de Europa entera que sigue con tanta ansiedad la suerte de los Boers.

Fanatismo musulmán

Se ha hecho observar á menudo que el reinado de Abdul Hamid marcaba una reacción del carácter musulmán. Otra prueba se usaba de manifestar en la prohibición que acaba de hacerse a los Europeos

El Director
Enrique Guerra y Larrea

que poseen bienes de fortunas en los alrededores de sus templos, de venderlos á cualquiera persona que non sea un musulmán.

El hecho en sí mismo no tiene gran importancia y los embajadores de las diferentes potencias han conseguido ya que el decreto quedase anulado, pero es un hecho que pone de relieve el estado en que se halla Abdul-Hamid.

El fanatismo es su única ley; he ahí por lo que, á pesar del sinnúmero de enemigos que se atrae cada día, á pesar de la reprobación que ha suscitado en Europa contra él su crueldad, él ha podido reinar desde hace 23 años. Y bien puede decirse que él ha consolidado su mando: la guerra con Grecia probó que su ejército era temible.

El pueblo musulmán se halla satisfecho al ver que el Sultan es un fiel observador de la doctrina del profeta. Y la fama del Khalife se extiende mucho mas allá del imperio otomano, en el mundo mahometano. Pues Abdul-Hamid al considerarse como el Khan de Osmalis, lo que constituye la base mas sólida de su poder, hace cuanto puede, y mucho mas que sus podestades, para que se aumente su autoridad Khalife.

LA MEDIACION

Para que el conflicto entre Inglaterra y el Sur de África tuviese un desenlace, seria preciso, segun la Gazette de Westminster, hacer una separacion de los intereses de los Boers, mantener, en el Estado de Orange, las instituciones que existian antes de la guerra y que eran excelentes, romper la fuerza militar del Transvaal, y establecida que estuviera la igualdad de los derechos entre Uitlanders y Boers, el gobierno pasaria pronto y automáticamente de los Boers á manos de los comerciantes que siempre han sido favorables á los ingleses no dejarían que se restableciese el estado militar que les molestaba siempre. Quedaria entonces por examinarse el régimen político que se adoptaria para que Boers y Uitlanders estuviesen satisfechos.

Los pueblos seguramente quisieran presentar proposiciones para que se terminase esa guerra. Todos están en favor de los Boers; y todos seden á sus sentimientos de humanidad, pero los gobiernos deben, antes de comprometerse, pesar las consecuencias de sus actos.

La opinion en Francia es favorable á los Boers; pero para Inglaterra todo cuanto sale de Francia es sospechoso, mas sospechoso que cuando sale de otra nacion. En tales condiciones no es Francia la que puede tomar la iniciativa de una mediacion. Acaso, si la tomase, fuera contraproducente el efecto, y es por lo que el Gobierno se abstiene, en las presentes circunstancias, de obras.

¿Se halla Rusia en mejores circunstancias que Francia? Es nuestra aliada, sus ambiciones con respecto al Asia, y otras muchas causas podrian tacharlas como no im-

parcial en estas circunstancias. No hablemos de Austria, ni de Italia; interesada esta última en seguir siempre al mas fuerte.

Queda Alemania, en Europa, que podría intervenir. Su conducta para con Krüger y con Victoria, lo haria acreedor á desempeñar un papel importante como mediadora.

Si Guillermo quisiera, su voz seria vida, pero no hay pruebas de que quiera intervenir. Nadie, pues, en Europa. Queda América. La opinion es favorable á los Boers, y sus derrotas causan sensacion; y es la opinion general que Washington preguntara á Londres en que condiciones podria firmarse la paz.

Los Estados Unidos están llamados á hacer obra de humanidad al tomar la iniciativa de un movimiento en favor de la Justicia y del Derecho. Francia no seria la última en seguir á América.

Muerte del Padre Diclon

El Padre Diclon, el célebre fraile dominico acaba de morir en Tolosa de muerte repentina. Era una de las personalidades mas populares de la sociedad parisiense. Fué modelo de la vida del claustro y de actividad entre todos sus compañeros. Gran orador, literato y filósofo de gran mérito, resolvió con mérito igual los grandes poemas modernos. Sus conferencias eran cada una de ellas un acontecimiento. Los que hizo sobre el divorcio le merecieron la censura del Arzobispado de París.

A. SAINTE.

Ayuntamiento

Sesion ordinaria de segunda citacion celebrada el dia 19 de Marzo de 1900, bajo la presidencia del señor Alcalde, por S. M. Constitucionai de esta Ciudad Don Francisco Ceini y Gonzalez.

Se aprueba el acta de la sesion anterior.

Se concede permiso á los vecinos Doña Encarnacion Almagro, Doña Isabel Olmedo y Don Guillermo Gonzalez Novales para que tenian solicitada en finca de su propiedad.

Se concede medicinas gratuitas á tres vecinos pobres y limosas á o. o.

Que se á dado de baja para el percibo del socorro mensual que venia percibiendo D.ª Maria Jesus Gonzalez por haber fallecido.

Y acordándose varios pagos de escasa importancia, se levantó la sesion.

D. E. P.

Victima de una grave afeccion pulmonar que hace dias venia padeciendo, ha dejado de existir en la noche del 19 del actual el que fué comandante mayor del Regimiento de Ceuta número 1, Don Gregorio Barrado Fernandez.

Las condiciones de caracter y laboriosidad que concurrían en el finado, virtud esta última nada co-

mun, por desgracia, en los tiempos por que corremos, hacen que le dediquemos mas líneas que de ordinario, rindiendo así merecido tributo á la memoria del bravo soldado y del perfecto caballero.

De la labor incalculable practicada durante su larga vida militar, en los diversos y difíciles cargos que por sus superiores le han sido encomendados, labor en la cual ha venido demostrando el celo y la inteligencia que siempre le han caracterizado, así como de su valor y denuded en el campo de batalla, da idea, aunque escasa, su brillante hoja de servicios; pero los que hemos podido apreciar de cerca su incansable actividad y su amor al trabajo y á la milicia, idoles ambos de su alma y á quienes rendia verdadero culto, podemos formar mas cabal juicio de las singulares dotes del finado.

En 23 de Enero de 1860 ingresó en el Ejército, y en sus cuarenta años de servicios prestados á la Patria, ni la mas leve mancha ha empañado su limpia historia militar; habiéndola, por el contrario acriollado con sus buenos y valiosos servicios.

En la batalla de Alcolea, verificada en el año 1868, probó por primera vez su denodado valor y arrojo, siendo premiado con un ascenso por el mérito que en ella contrajo. Un año despues tuvo ocasion de volver á demostrar su buen temple militar con motivo del levantamiento de varias partidas carlistas en la alta montaña de Cataluña, por cuyos servicios y por los prestados poco despues, en los sucesos ocurridos en Barcelona en 25 de Septiembre del mismo año, fué recompensado con una cruz roja del Mérito Militar.

En 1874 y siendo abanderado de su batallón volvió á distinguirse con ocasion de salir de Barcelona para Berga, poblacion que se hallaba bloqueada por los carlistas, conduciendo un convoy de viveres destinado á aquella plaza á donde llegó, despues de cuatro dias de penosa marcha, sin ninguna baja que lamentar en la tropa de su mando, á pesar de la continua hostilidad del enemigo. Pocos dias despues, en 21 de Septiembre, tuvieron lugar las acciones de Fumafia y Queralt en las cuales demostró una vez mas su bravura y pericia militar, así como tambien en la defensa de Berga, en los dias 22 y 23 del citado mes, durante la cual se distinguió notablemente al comunicar las órdenes del comandante militar de aquella plaza. Por este hecho y por los realizados en la accion de Queralt le fué concedido el grado de teniente de infanteria.

En Diciembre de 1875 y despues de seis meses de operaciones de campaña por la provincia de Cuenca regresó á Madrid de donde saliera en persecucion de las partidas carlistas que merodeaban por aquella region; volviendo á salir al pe-

co tiempo con su batallón para las provincias del Norte, formando parte del cuerpo de Ejército que mandaba el general Primo de Rivera, á cuyos órdenes concurrió á las acciones que tuvieron lugar sobre Villatuerta, Montejurra y Estella en los dias 17, 18 y 19 de Febrero en las cuales observó un brillante comportamiento, señalándose singularmente en la primera de dichas acciones en la que fué premiado su valor con el grado de capitán de Infanteria.

Como recompensa á los servicios mencionados y á los que siguió prestando hasta la terminacion de la guerra, fué declarado Benemérito de la Patria y se le concedieron las medallas de la Guerra Civil de 1873-74 y de Alfonso XII con los pasadores de Santa Bárbara, Estella y Cantavieja.

Despues de haber extractado breve y deficientemente los servicios de campaña llevados á cabo por el bravo comandante Barrado, restanos dar cuenta de las numerosas é importantes comisiones á su celo é inteligencia confiadas; pero como esta seria tarea haitamente difícil, solo consignaremos que durante el tiempo transcurriendo desde la terminacion de la última guerra carlista, hasta la triste fecha de su fallecimiento, ha venido desempeñando repetidamente y casi sin interrupcion, los cargos de habilitado, cajero y auxiliar de la Mayoría en los distintos cuerpos en que ha prestado sus servicios; siendo, por último, nombrado comandante mayor á raiz de su último ascenso y de su incorporacion al Regimiento Infanteria de Ceuta núm. 1 en donde quedará siempre grato recuerdo de su importante gestion como jefe del detall, gestion que ha sido altamente beneficiosa para el referido regimiento.

Además de las condecoraciones de que ya hemos hecho mención se hallaba en posesion el finado de la cruz de Maria Isabel Luisa y de dos cruces blancas del Merito Militar; siendo, desde ocho años ha, caballero cruz y placa de la Orden Militar de San Hermenegildo y habiendo sido significado tambien al Ministerio de Estado para la cruz de Isabel la Católica.

Cuando despues de tantos y tan buenos servicios prestados á la Patria durante mas de cuarenta años de incansable labor, iba á solicitar el retiro para descansar, por primera vez quizás de sus trabajos y desvelos en el cumplimiento de sus deberes, la muerte, importante como siempre, se ha opuesto al logro de sus justos afanes.

Descanse en paz el respetable finado y reciba su viuda la expresion mas sincera de nuestro sentimiento por tan lamentable pérdida.

El Ayuntamiento de Ceuta.

DE TODOS LADOS

OTRA GUERRA

Toda la prensa francesa con rara unanimidad, habla sin rodeos y abiertamente de la posibilidad, es decir, de la seguridad de que en muy breve plazo estalle la guerra entre Francia e Inglaterra.

En todos los círculos se discuten las probabilidades, se suman fuerzas y se citan nombres de buques y número de cañones.

El *New York Herald* asegura que la guerra se declarará tan pronto como termine la Exposición Universal de París.

En el citado artículo se firma que todo depende de un simple chispazo que puede saltar de un momento a otro.

A complicar esta situación gravísima viene otro importante acontecimiento la ocupación por los franceses de Taflet, ocupación que vuelven a poner sobre el tapete la tan debatida y peligrosa cuestión de Marruecos.

Todo este contribuye con la actitud de Rusia, que parece dispuesta a intervenir para que termine la guerra del Transvaal, a hacer gravísima la situación.

El periódico francés *La Patrie* publica un interesante suelto en el que se da cuenta de las maniobras y sondeos sospechosos llevados a cabo en las costas de Argelia francesa por varios buques de guerra ingleses.

He aquí algunos de los datos del citado suelto:

El transporte de guerra inglés *Dupleix*, encargado de la reparación del cable de Malta a Gibraltar, modificó sus itinerario, y a pesar del mal estado del mar, permaneció durante dos días en el puerto de Delys y desde tierra se pudo ver a los oficiales que tomaban notas observando la costa con sus gemelos.

Durante la noche el buque encendió sus focos eléctricos examinando los fondaderos más seguros.

Al día siguiente un crucero (inglés también) se presentó ante Delys, y después, de cambiar algunas señales con el transporte continuó su camino; poco después, el *Dupleix* levó anclas y se unió al crucero en alta mar.

Los globos militares ingleses que tan importantes servicios están prestando a lord Roberts en la campaña del Transvaal están contruidos de manera distinta de los que poseen los demás ejércitos europeos.

Su envoltura es de *baudruche*—película extraída del intestino ciego del buey—que aunque mas cara que las usuales es mucho mas ligera y resistente que ellas. Su diámetro es menor que el hasta ahora acostumbrado, porque han de elevar un solo aeronauta, y este hasta la altura de trescientos metros, que es la suficiente para el fin a que se determinan.

El cable de retención es de hilo de acero, lo que permite disminuir su peso considerablemente.

Los ingenieros militares ingleses son los que han inventado la comprensión del hidrógeno en tubos a una presión de mas de doscientas atmósferas. Los tubos, que pesan treinta kilogramos aproximadamente, tienen una longitud de poco mas de dos metros y doce centímetros de diámetro. Cada uno de ellos contiene cinco metros cúbicos de gas.

El ministerio de la Guerra inglés cuenta actualmente con tres compañías de aeronautas militares, dotada cada una de ellas de diez envolturas de globo y de considerable número de tubos.

El príncipe heredero de Italia trata de comprar la Isla de Monte Cristo.

En esa isla fué donde Alejandro Dumas hizo pasar muchas escenas de su célebre novela *El Conde de Monte Cristo*.

La isla es pequeña, pero ostenta preciosos árboles, a los que da frescura un bullicioso arroyuelo, que baja de una pequeña colina, formando cascadas.

Hay que alabar el gesto del Príncipe de Nápoles.

A UNA COQUETA

Niña hermosa y hechicera que de gracias adornada eres de tantos amados y con ninguno severa.

¡Ay! tan gloriosos amores y alegría, puede ser que un tiempo llores, y se vuelvan algun día abrojos las bellas flores.

Tu dulce sonrisa engaña, y tus ojos adormidos traen los amantes rendidos cuando los fijas con maña. Cada vez que uno te mira se enamora,

por ti compasión suspira, y tu le admiras, señora, pues a eso tu orgullo aspira.

Cada vez que placentera propicio a tu lado vea un nuevo amante cortés que tu gracias exajera, palpita tu alma sentida de placer,

pues la alabanza obtenida es ilusión de mujer, y de coqueta alma y vida.

Si habla contigo un amante y un poco triste se muestra, tu que en fingir eres diestra, te pones triste al instante. Si amante es de soledad también lo eres,

y no hallas felicidad ni en los mundanos placeres, ni en la injusta sociedad.

Si otro es social y gracioso pronto las palabras tristes deja, y vuelven los chistes de tu genio bullicioso.

Y al mundo y su ruido alabas si jactancia en su contra antes clamabas, y te burlas maliciosa de aquel que antes adorabas. Así alegre y divertida coronada siempre de encantos oia tener jamás quebrantos, pasas, hermosa, tu vida.

¡Ay! tan gloriosos amores y alegría puede ser que un tiempo llores,

puede ser que un tiempo llores,

y se vuelvan algun día abrojos las bellas flores.

L. G. LL.

Ceuta 26 de Marzo de 1900

NOTICIAS

Segun todos los indicios este año presentase el boquerón en abundancia.

Toda la mañana de ayer se estuvo cogiendo, habiendo gran esperanza de que la presente temporada sea abundantísima.

Por lo tanto están de enhorabuena la clase pescadora de esta población y con ella el comercio en general, puesto que alende el año bueno por llegar abundancia de pesca, todos ganan.

Lo que es de sentir que ocurra lo que ocurrió ayer, que por causa de los acaparadores la población no disfrutó de boquerón, puesto que en la pescadería no había ninguno; razonable sería que primero se surtiera la población ó se destinara un tanto para su consumo y el resto que es enorme por que el pueblo consume una muy pequeña parte, la compra quien quiera para su comercio.

La función celebrada por el Circulo de la Union en la noche del 18 del actual, resultó admirable luciendo cuantos tomaron parte en ella.

Segun cuantas referencias han llegado a nosotros, pues no tuvimos el gusto de asistir, la obra del Sr. Tapia resultó muy bonita, siendo su interpretación admirable.

Reciban nuestra enhorabuena en primer lugar las jóvenes aficionadas y cuantos socios tomaron parte en tan agradable velada.

Durante todo el día del jueves último dos barcos de guerra ingleses, estuvieron próximos a la desembocadura de rio Marin frente a la bahía Sur de esta Plaza, al anochar se encontraban dichos buques frente a Gibraltar. Serian las ocho de la noche cuando encendieron sus focos eléctricos siendo muy entrada la noche cuando desaparecieron.

Don Francisco Javier Ayensa capitán de Artillería que presta sus servicios este Parque, ha sido designado para formar parte de la Embajada Española que en breve visitará a Marruecos.

A las 11 de la mañana de ayer la monacina María Gonzalez Vallejo, habitante en la calle de la Misericordia número 4, se arrojó al pozo de la casa.

El celador de confinados José Gímones Pallarés con gran riesgo de su vida arrojese inmediatamente al mencionado pozo consiguiendo con ayuda de varios vecinos la extracción de la infeliz, la cual reconocida por el médico del primer distrito Don Celestino García le encontró solo ligeras contusiones.

Es digno del mayor elogio la conducta del mencionado celador y por lo tanto la recomendamos a nuestras autoridades para su debido premio.

También debemos consignar que fué muy valiosa la cooperación del jefe de la Guardia Municipal y de la

Guardia Civil que desgraciada se presentó en el lugar de la ocurrencia.

Moda y Arte es hoy la mejor revista para señoras, está hecha en París y adelanta las Modas 50 días a todas las demás revistas, está impresa en lengua española y francesa y se compone cada número de 24 planas con figura de calor, patrón cortado labores y figurines especiales.

Cuesta 3 meses 5 pesetas en sus oficinas Clavel 1, Madrid.

Felicitemos a su empresa por el éxito obtenido.

Con gran solemnidad se ha celebrado en Melilla la acostumbrada fiesta religiosa solemnizando el levantamiento del sitio de dicha plaza en 1775

A la ceremonia han asistido las autoridades y piquetes y banda de los cuerpos de la guarnición.

El gobierno tiene dispuestos los regalos que el ministro de España en Tanger señor Ojeda, ha de llevar al Sultán de Marruecos en nombre de S. M. la Reina.

Consisten aquellos en una preciosa colección de armas hechas en nuestras fabricas de Toledo y Plasencia y otros ricos presentes, que habrá de entregar la embajada al Sultán en su próximo viaje a Marrakech.

En el ministerio de Estado se activan todos los preparativos para esta comisión diplomática.

Han visitado esta redacción los apreciables ediles *Reliegos* de Madrid y *El Obrero* de Mazarrón.

Con los que establecemos el cambio que solicitan.

Epigrama

Estando Rosa de parto, tan grande dolor sufría que su esposo, se afligía en la puerta de su cuarto. Ella, hallándole disculpa, y viendo que él se maldice no llores Cornelio, dice, que no tienes tu la culpa.

A. DE TAPIA.

EDICTO

Juzgado de Guerra de Ceuta

D. MANUEL AGUILAR DIOSDADO, Comandante General de esta plaza, y Don José Encina Candebat, Auditor de División, ambos en funciones de Jueces de primera instancia de este distrito,

Por el presente hacemos saber: Que en el expediente posesorio promovido por Don José Gonzalez Aranda, vecino de esta Plaza, se ha dictado providencia el día veinte y tres de Febrero último, ordenando la publicación de edictos para que en el término de treinta días a contar desde la fecha de su inserción en el Boletín Oficial de esta Provincia, comparezca Don José Huguet del Cerro ó sus herederos ante este Juzgado con el fin de que se les comunique dicho expediente.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados y les sirva de notificación,

Dado en Ceuta a veinte y uno de Marzo de mil novecientos.—Manuel Aguilar Diosdado.—José Encina Candebat.—Ante mí: Pedro J. Moreno.

Imp: de García de la Torre

ANUNCIOS

DE TODOS LOS PAISES

son en el lugar de la...

...de la mejor...

...de la mejor...

...de la mejor...

...de la mejor...

...de la mejor...

...de la mejor...

NOTICIAS

Según todos los...

...de la mejor...

...de la mejor...

...de la mejor...

...de la mejor...

DISPONIBLE

...de la mejor...

NUEVO SERVICIO

Ceuta, Málaga, Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar

VIAJE SEMANAL

...de la mejor...

DOS HERMANOS

Salida de Ceuta para Málaga, los lunes. Málaga para Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar, los jueves. Gibraltar para Ceuta, los sábados. Para informes: VIUDA E HIJOS J. MAS.

Gran depósito de LOSAS de todas clases. Marques de Santa Cruz núm. 11. Precios baratísimos.

La Magnolia. Se encuentra de venta en este acreditado establecimiento un BUENO, BONITO y BARATO sutiado de... SOBERANIA NACIONAL

LA UNION EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, calle de Olegaza número 1 (Paseo de Recoletos). Oficina de esta provincia: Cádiz, calle de Murguía, 26. Capital social efectiva: Ptas. 12.000.000. Primas y reserva: Ptas. 44.028.645,68. Total: Ptas. 56.028.645,68. 32 años de existencia.

Seguros contra incendio. Seguros sobre a vida. En este ramo de seguros se hacen combinaciones, y especialmente de seguros de educación, de las vitalicias y capitales de feridos, primas más reducidas que cualquier otra compañía.

HARINA LACTEADA NESTLE. La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales. Da venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. P. de los señores de Jerez de la Frontera, único representante en toda España.

ATENCIÓN. En el acreditado establecimiento titulado "La Esmeralda" situado en la plaza de la Constitución, y propiedad de Francisco Márquez Benítez, además de espesores y otros artículos, los mejores y selectos vinos de Jerez, San Lucar Chiclana y Valdepeñas, se ofrecen sumamente económicos, en el local de referencia, todos los Domingos y días festivos, abundantes y exquisitas raciones de Menudo confeccionadas a la andaluza.

ANIS de los cinco duros. Este exquisito macedón ANIS lo encontrarán a la venta en el establecimiento de Ultramarinos de Viuda e Hijos de Lanzón en el Real Puente del Casino Militar y en la Droguería de D. Manuel Ponce, 10 para Adquirir el directo y genuino dirigirse a Rafael Games, Riego 4.